

Flash Info du Secteur



« News du secteur »

✚ Organisation de la 5ème édition du Forum International de la TPE au CMS

Le Centre Mohammed VI de Soutien à la Microfinance Solidaire et le Cabinet Attitudes Conseil ont organisé la 5ème édition du Forum International de la TPE (FITPE) sur le thème : « Inclusion financière et digitale, nouveaux catalyseurs d'opportunités pour les TPE » le 18 avril 2019 au CMS.

Au Maroc, malgré le développement et l'accès des populations aux nouvelles technologies (smartphones, internet) et la diversité de services proposés par les opérateurs téléphoniques, l'inclusion financière et digitale tarde à émerger et à acquérir droit de cité.

L'inclusion financière et digitale est donc un moyen de décloisonnement et un levier pour offrir des opportunités d'affaires et stimuler des offres d'employabilité dans des régions où l'activité économique est très faible, et ce en se connectant avec des donneurs d'ordre (PME, TPE) dans d'autres régions où l'activité économique est très forte.

Cette 5ème édition du FITPE, organisée sous l'égide du Ministère de l'Industrie, du Commerce et de l'Investissement Numérique, et du Ministère du Travail et de l'Insertion Professionnelle, a visé à mener une réflexion avec les institutionnels, les experts et les spécialistes du monde de l'inclusion financière et digitale, autour de l'accès aux services financiers et aux moyens de paiement et de leur utilisation.



Cet événement a bénéficié également de l'appui et du soutien de BMCE BANK OF AFRICA, ORANGE, CCG, MAROC PME, CDG, DGI, CNSS, OFPPT, Attawfiq Microfinance, Al Amana Microfinance, Bab Rizq Jameel, ANAPEC, POSTE Maroc, HPS, IDEO Factory, APEFE Wallonie – Bruxelles, Min Ajliki, BERD, IFC, Microsoft Maroc, Groupe Le Matin, Groupe ECO Médias.

Flash Info du Secteur



Le Centre Mohammed VI de Soutien à la Microfinance Solidaire, Attitudes Conseil et leurs partenaires s'inscrivent résolument dans une démarche de soutien à l'inclusion financière et digitale et souhaitent donc développer des espaces d'échange et de débat afin d'initier et de forger un avenir numérique pour nos TPME.

Conférence de presse du 2 avril 2019 : <http://www.cm6-microfinance.ma/fr/archives/gallery/2381>

<http://www.cm6-microfinance.ma/fr/archives/actualites/5eme-edition-du-forum-international-des-tpe>

<http://www.cm6-microfinance.ma/fr/archives/gallery/5eme-edition-du-forum-international-des-tpe>

<https://www.leconomiste.com/publi-redactionnel/5eme-edition-du-forum-international-de-la-tpe>

<https://lematin.ma/express/2019/forum-international-tpe-se-penche-linclusion-financiere-digitale/313470.html>

<http://aujourd'hui.ma/economie/linclusion-financiere-au-coeur-du-forum-international-de-la-tpe>

✚ Participation du CMS aux Journées Portes Ouvertes organisées par Al Amana Microfinance

Le CMS a été invité par l'association Al Amana Microfinance à assister à l'inauguration de ses « Journées Portes Ouvertes » organisées à El Jadida, le 22 avril 2019, sur le thème « Inclusion Financière et Développement Entrepreneurial des Jeunes ».



<https://www.facebook.com/AlAmanamicrofinanceMaroc/>

✚ Participation du CMS à la célébration de la « Journée Arabe de l'Inclusion Financière »

Dans le cadre de la célébration de la « Journée Arabe de l'Inclusion Financière » (JAIF) organisée par Bank Al Maghrib, le CMS a réalisé diverses actions de communication et de formation en faveur de micro-entrepreneurs et des habitants des quartiers avoisinants du CMS en vue de les sensibiliser sur l'intérêt de l'inclusion financière.

<http://www.cm6-microfinance.ma/wp-content/uploads/2019/04/Rapport-JAIF-VF.pdf>

Flash Info du Secteur



Le CMS a assisté, le 23 et le 27 avril, respectivement à Larache et à Meknès, à de riches exposés sur les « Instruments de financement de la micro-entreprise et de la TPE ». A la faculté pluridisciplinaire de Larache, 400 participants ont pu assister à un forum sur l'écosystème des Micro-Entreprises, Auto-Entreprises et TPE au Maroc, et les initiatives entreprises par les acteurs publics en matière d'inclusion financière. A Meknès, 400 participants ont également été présents à la faculté des Sciences Juridiques, Economiques et Sociales Moulay Ismaïl.



<http://www.cm6-microfinance.ma/fr/archives/actualites/journee-arabe-de-linclusion-financiere-jaif-edition-2019-22-au-27-avril-2019>

<http://www.cm6-microfinance.ma/fr/archives/gallery/2603>

✚ Participation du CMS à la 2ème édition du Salon de l'Economie Sociale et Solidaire de la région Fès-Meknès

La deuxième édition du Salon régional de l'Economie Sociale et Solidaire (ESS) de Fès-Meknès s'est tenue à Fès, du 24 au 28 avril, sur le thème de « L'innovation au service de l'ESS au niveau de la région Fès-Meknès ».

Organisé par le Conseil régional de Fès-Meknès, en collaboration avec le ministère du tourisme, du transport aérien, de l'artisanat et de l'économie sociale, et le secrétariat d'Etat chargé de l'artisanat et de l'économie sociale, ce Salon a eu pour objectif de consolider les efforts déployés par l'ensemble des opérateurs du secteur de l'ESS aux niveaux national et régional pour la création d'une nouvelle dynamique économique.

Flash Info du Secteur



Le Salon constitue, selon les organisateurs, une belle opportunité pour l'ensemble des coopératives s'activant dans ce secteur pour la promotion et la valorisation des produits du terroir de l'ensemble des provinces de la région.

Cette édition aura été marquée par l'organisation de plusieurs sessions de formation, animées par des spécialistes, en faveur des artisans, dans le but d'améliorer leurs capacités de gestion et d'élargir leurs connaissances dans le domaine.

Le CMS a été présent à ce Salon à travers la tenue d'un stand institutionnel et la distribution de supports de communication.

<http://aujourd'hui.ma/economie/fes-a-lheure-du-2eme-salon-regional-de-leconomie-sociale-et-solidaire>
<https://www.leseco.ma/maroc/76407-fes-meknes-le-salon-de-l-ess-gagne-en-maturite.html>



Participation du CMS et du CTPEs à la cérémonie de remise de diplômes au siège d'Attijariwafa bank

Le CMS et le Centre de la TPE Solidaire ont assisté, le 25 avril 2019, à la cérémonie de remise des diplômes aux lauréats de la 10e promotion du Master international « Banque & Marchés Financiers » organisée par la Fondation Attijariwafa bank.

Au cours de cette cérémonie, 38 lauréats ont reçu leur double diplôme marocain et espagnol, délivré respectivement par l'université Hassan II de Casablanca, à travers sa faculté des sciences juridiques, économiques et sociales de Ain Chock (FSJES), et l'université de Cantabria.

Flash Info du Secteur



Le Master intègre une communauté d'étudiants espagnols, mexicains, chiliens et brésiliens, ce qui lui confère sa dimension internationale. Il a été initialement lancé en Espagne en 1996 (23e promotion), puis au Mexique (19e promotion), et plus récemment en 2015, au Brésil puis au Chili, à l'initiative de Banco Santander en collaboration avec l'université de Cantabria.

Au Maroc, le Master en est aujourd'hui à sa 12e édition avec près de 440 étudiants inscrits depuis le lancement et 333 lauréats issus des 10 promotions, dont 30% d'étudiants subsahariens. Le taux d'insertion professionnelle de ses lauréats dépasse les 90%.

<https://www.attijariwafabank.com/fr/espace-media/actualites/la-fondation-attijariwafa-bank-celebre-la-10e-promotion-du-master>

« A lire sur le net »

✚ Comment fonctionnera le système de distribution de l'assurance Takaful

Les associations de micro-crédit qui auront l'agrément pour exercer l'activité de finance participative, pourront offrir l'assurance Takaful «incendie & vol» à leurs clients.

<https://www.lavieeco.com/news/economie/comment-fonctionnera-le-systeme-de-distribution-de-l-assurance-takaful.html>

✚ Microfinance verte : le Ministère de l'Economie et des Finances revient à la charge

Dans le cadre de la coopération maroco-italienne, un don de 1,2 million d'euros a été accordé au gouvernement marocain par son homologue italien pour la réalisation d'une étude ayant pour objet l'assistance technique en vue du renforcement institutionnel de cinq AMC, conformément à un accord conclu le 13 mai 2009.

La première étude avait traité les aspects de gouvernance de ces AMC, leur organisation opérationnelle, leur gestion ainsi que les besoins de financement et le potentiel de développement de nouveaux produits.

Le reliquat de ce don d'un montant de 273.420 euros sera consacré à cette deuxième étude qui profitera à Amos, Ismailia, Inmaa, Atil et Attadamoune, pour la réalisation du projet visant la lutte contre la pauvreté dans les zones rurales du Maroc à travers le soutien du secteur du micro-crédit.

La nouvelle étude se fixe trois principaux objectifs :

- Le renforcement des fonctions de contrôle interne, contrôle de gestion et gestion des risques des cinq AMC ;
- Le renforcement des compétences pour étudier, expérimenter, mettre en place de nouveaux produits, services et projets pouvant stimuler les activités économiques durables, la création de richesses et d'emplois surtout dans les secteurs « verts », notamment l'agriculture organique et biologique, l'écotourisme, les énergies renouvelables, la gestion et le recyclage des déchets, ...

Flash Info du Secteur



- L'identification de nouveaux partenaires stratégiques pour chaque AMC et construire avec eux des relations de long terme tout en facilitant l'accès des AMC à de nouvelles sources de financement et en servant de nouvelles niches de marché.

<https://www.ecoactu.ma/microfinance-verte-le-ministere-de-leconomie-et-des-finances-revient-a-la-charge/>

Micro-crédit : activité soutenue et recrudescence des défauts de paiement en 2018

La hausse du taux de défaut des clients n'a pas eu un impact significatif sur les résultats. Le secteur recrute 200 000 nouveaux inscrits chaque année. L'encours de crédit s'élève à 6,5 milliards de dh pour environ 950 000 clients.

<https://www.lavieeco.com/news/economie/micro-credit-activite-soutenue-et-recrudescence-des-defauts-de-paiement-en-2018.html>

Micro-crédit - Les prêts débloqués chutent de 15,5% en 2018

L'encours des micro-crédits a atteint 6,8 milliards de DH en 2018, en hausse de 1% sur un an. Un net ralentissement par rapport aux 4% de croissance enregistrée une année auparavant. Cette évolution s'explique essentiellement par la chute de 15,5% des prêts débloqués en 2018 à 5,7 milliards de DH.

<https://lematin.ma/journal/2019/prets-debloques-chutent-155-2018/311858.html>